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先日は、「職員の指導に関するアンケート」及び「いじめについてのアンケート」にご協力いただき誠
にありがとうございました。今回も、ご回答いただいたものすべてに目を通させていただきました。

その結果、「職員の指導に関するアンケート」では、今年４月以降「お子さんが先生から体罰を受
けたことがある（または、お子さん以外の児童が先生から体罰を受けているのを見たり聞いたりしたこ
とがある）」と回答された方はありませんでした。ただ、生徒指導上の教師の言葉遣いや授業中の児童へ
の気持ちの寄り添い方についてのご指摘が２件ありました。これらは、子供たちが学ぶ喜びを感じ学習
意欲を高めていけるような指導の在り方について、私たちが改めて考える良いきっかけとなりました。
貴重なご意見に感謝いたします。

また、「いじめについてのアンケート」では、昨年１２月以降に「友達に嫌なことを言われたりさ
れたりしたことがある（あるいは、学校や地域でいじめがあると聞いたことがある）」など具体的にご記
入いただいた回答が、数件ありました。これらにつきましては、私や担任から保護者の方にお話をさせ
ていただいたり、子供たちに聞き取りをしたりしながら事実を確認するとともに、必要な指導と今後の
見守り体制を検討し、対応させていただいております。
これからも、日常の観察や毎月10日の「いじめ・いのちを考える日」に行っている児童アンケートを

継続し、いじめの小さな芽を早期に把握し摘み取っていけるよう、子供たちの見守りと指導を行ってい
きたいと思っております。

なお、アンケートの回答の中には「その他のご意見・ご要望」として次のような内容のものもいた
だきました。

〇 いじめはされる側は100％悪くないので、いじめる側の人間を先生方は厳しく見抜き、指導していただき
たいと思っています。

〇 子供同士で口調や態度が強かったりすると、悲しい気持ちになったりするので、相手の事も考えてみん
なが接することができるようになればと思います。

〇 下級生が上級生に対して名前を呼び捨てにしているところが見受けられる。
〇 もし、コロナになった子供が差別的な扱いを受けないように、日頃から教育していただきたい。
〇 朝の立ち当番で登校中の子供たちに挨拶をするのですが、返事が返ってこない。挨拶をしない子が多い。
〇 全体的に子供たちの挨拶に元気・覇気がないところが気になっています。
〇 マスクを着けての生活で、今からの季節、熱中症にならないか心配です。
〇 日傘で登下校できるようにしてほしいです。暑さ軽減するし、熱中症のリスクも減るし、傘のおかげで人
との間も保てるとニュースで言ってました。

〇 子供には冷感タオルを持たせていますが、下校時にあまり時間がないようで水に濡らせなかった事があ
ったので、下校前に少し時間があるといいです。

〇 これからも安全・安心な学校づくりをお願いします。 など

これらについても、保護者の皆様の貴重なご意見・ご要望として全職員で共有し、適切な指導・対応
を行うように検討をさせていただきます。

その他、次のような「うれしいご意見」もいただいております。

〇 新型コロナウイルスの影響でいろいろと対策をいただいたりとありがとうございます。様々な行事等がな
くなり、さみしく思うこともありますが…子供が元気に楽しく学校へ行ってくれるので安心しています。

〇 休校中の課題やコロナ対策など、ありがとうございます。学校生活や授業の大切さについて改めて考え
させられました。

〇 元気に出かけて元気に帰ってきているので、学校生活が楽しく過ごせているのではないかなと思います。
ありがとうございます。

〇 教育相談や担任の先生との連絡帳でのやりとりなど、とても相談等しやすい環境だと思っています。
〇 お友達が優しいからクラスの子が皆好きだと言っています。ありがたいことです。
〇 いつもお世話になっています。子供たちを見守り、様々なことを教えてくださる先生方に感謝しています。
これからもよろしくお願いいたします。

〇 いつもありがとうございます。コロナでたいへんな中、ご指導に感謝いたします。
〇 担任の先生のお陰で毎日が楽しそうです。先生の話やお友達の話をたくさんしてくれます。
〇 休校があって心配しましたが、すぐに学校に慣れ楽しんでくれているので安心しています。先生方が声
をかけてくださったり、見守ってくださっているお陰です。

〇 心穏やかにすごせるよう、先生方の体調、交流関係も大切になさってください。 など

こういった温かい言葉に、私たちはとても元気をいただくことができました。本当にありがとうござ
います。今後も職員みんなで高い意識をもって、体罰やいじめのない学校づくりに努めてまいりますの
で、どうか引き続き、学校教育へのご理解・ご協力の程よろしくお願いいたします。
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体罰・いじめアンケートへのご協力、ありがとうございました


